

泊小だより8号

令和5年10月31日発行

文 責 : 教 頭

こころの算数「おもいやり算」が習慣化されることを願って・・・

校長 今泉 勝徳

先日行われました、全校児童を前にして、約一ヶ月に 1 回程度行われている「全校集会」 の場での話題を紹介したいと思います。

今回のテーマは、こころの算数「おもいやり算」というものでした。算数の基本である計算には「たし算」「ひき算」「かけ算」「わり算」のいわゆる四則がありますが、この四則を 『こころの算数「おもりやり算」で置き換えてみましょう』というものでした。

まず 1 つめの「おもいやり算」の「たし算」編は「たずけ合う」

掃除当番や給食当番をしているとき、お互いに助け合っているかどうかを子どもたちに 尋ねるとともに、当番活動、係活動、委員会活動の仕事は、誰か一人でもさぼっていては仕 事が進まないし、みんなで協力すると、仕事が早く進められるだけでなく、気持ちがいい ということを話しました。

2 つめの、「おもいやり算」の「引き算」編は「**引き**受ける」

仕事を先生から頼まれてやることもあれば、自分から進んで引き受けることもあるかも しれないが、どちらにしても、「引き受ける」ことはとても大切なことなので、自分にでき ることは積極的に引き受けましょうと話しました。

3つめの、「おもいやり算」の「かけ算」編は、「声を<mark>かけ</mark>る」

自分から先生やお友達、家族に声を掛けているかを尋ねるとともに、声を掛けるとそこから会話が始まり、会話のキャッチボールをしながら、思いつくこともたくさんあるということに触れ、授業中のおしゃべりはだめだが、休み時間などに友達にたくさん話しかけられるようにしましょうと話しました。

4つめの、「おもいやり算」の「わり算」編は、「いたわる」

「いたわる」の意味である、相手に親切にするとか、相手を大事にすることであることを伝え、主にお年寄りや小さい子どもに使うことが多いことと、学校ではクラスの友達を 大切にすることと置き換えて考えてもいいのではと伝えました。

まとめとして、普段の生活の中でこの「おもいやり算」である「4つの計算」を思い出しながら、残り半年を友達や周りの人を思いやって、楽しい学校生活を過ごしていきましょうと最後に伝えましたが、それが習慣化につながるかどうかは心配なところではありますが・・・。

先般読んだ教育書の中に「考えは言葉となり、言葉は行動となり、行動は習慣となり、 習慣は人格となり、人格は運命となる」という日本語で訳された言葉がありました。この 言葉はイギリス初の女性首相マーガレット・サッチャーの言葉だそうです。この言葉を聞いて、自分自身の至らなさを自省するとともに、全校集会での『こころの算数「おもいやり算」』を思い出し、保護者の方々と連携を取りながら、子どもたち一人一人に「おもいやり算」の言動が「習慣化」されることを願うとともに、子どもたち一人一人のこれからの成長に期待したいと思っている今日この頃でした・・・。

宿泊学習行ってきました

10/12(木)~13(金)の1泊2日で小川原湖青年の家に行っ てきました。これまで学校で身に付けてきた色々なことが、「親元や学校 を離れても実践できるのか」を確かめるための学習でした。フォトビン ゴラリーではメンバーとの協力性。時間を守って行動やベットメイキン グ、入浴等の自立性。食事や廊下歩行、部屋での過ごし方等のマナー。 公共施設での過ごし方を一つ一つ意識しながら学習していました。この 2日間で得たことを、最高学年に向けて継続してほしいですね。







マラソン記録会

10/19(木)に2回目の記録 会がありました。1位の紹介 をしますが、それ以外の児童 も春の記録を更新しようと 懸命に走りました。みんな輝 いていました。

1年 赤 石 本 虹色 2年 赤 石 僡 真 ШШ 莉 3年 髙 耞 滝 あさひ 4年 館 慶虎 中村 優 月 5年 最 司 葵 加藤 瑠 姫 生 6年 新 琉 浅 扳

ハロウィン集会

10/24(火)に玄関ホールで運営委員会主催に よるハロウィン集会を行いました。初めての試みだ ったようですが、ハロウィンクイズやハロウィンイラ ストへの着色等で触れ合いました。中には、手作り 帽子やお面をかぶるなど仮装して参加している児 童もいました。楽しいひと時を過ごしました。



おめでとう!

○第14回六ヶ所村読書感想文コンクール 低学年の部 2年 三角 颯介 中学年の部 4年 目代 心優





ツクTV



- ○六ケ所村生徒指導推進協議会いじめ標語ポスター 感謝状 6年 濱中 美羽
- ○上十三小学校卓球大会 男子 S4年以下 優勝 4年 上野 時生

新しい友達の紹介

10/23 (月) から12/2 (土) までの約一ヵ月間の短 い期間ですが、新しい友達が増えましたので紹介し ます。

うえの もりお 上野 森陽君



- ①どこから来ましたか カナダのオタワ
- ②好きな食べ物 ぶどう
- ③好きな勉強 算数と体育
- ④好きなこと マリオカート (ルイージが好き)

仲良くしてくださいね((´∀`*))

2日(木)演劇教室

13:40~1~4年鑑賞 14:50下校 15:00~5 • 6年鑑賞 16:00 下校

3日(金)文化の日

7日(火)4年生算数授業研究会

9日(木) SOS の出し方教室

4年 3・4 校時

10日(金)委員会活動

14日(火)読み聞かせ

15日(水)心のバリアフリー教室

17日(金) クラブ活動

23日(木)勤労感謝の日

2 4日(金)委員会活動

30日(木)音楽発表会予行練習

